

FAMILIAS CONSTRUCTORAS DE PAZ

Temas para el mes de la Biblia

Presentación

El jueves 13 de julio del presente año, el Sr. Obispo Gerardo Díaz Vázquez inició su ministerio pastoral como doceavo obispo de la diócesis de Colima. En su mensaje de aquel día nos dijo: “Vengo a caminar con ustedes como discípulo-misionero”, y nos invitó a “caminar juntos”, a “ser una Iglesia sinodal”, y, enseguida, utilizó una bella imagen bíblica del profeta Isaías para expresar cuál debía ser la actitud de la Iglesia sinodal: “ensancha el espacio de tu tienda, despliega sin miedo tus lonas, alarga tus cuerdas, clava bien tus estacas” (Is 54,2). Es decir, una Iglesia sinodal “que se desinstala para abrir nuevos horizontes de vida y de salvación”.

De ahí que, a la luz de la Palabra de Dios y en continuidad con el proceso sinodal, ofrecemos este itinerario temático para la animación bíblica de la pastoral diocesana, que lleva por título “**familias constructoras de paz**”, y tiene como **objetivo** que nuestras familias se descubran presentes en el plan de Dios y llamadas a caminar juntas para construir la paz en Cristo. Siguiendo la imagen “isaiana” propuesta por nuestro obispo, queremos ofrecer un aporte para clavar y reforzar algunas estacas.

La primera estaca para reforzar es la vida de los **matrimonios y las familias**, porque “en una sociedad donde se ha desestructurado el tejido social, estamos llamados a curar, sanar y fortalecer la célula básica de la sociedad, la familia; es ahí en la familia, comunidad de vida y amor, donde las personas se forman, humana y cristianamente. Apostemos todo para que el Evangelio del matrimonio y la familia resuene en todos los rincones de nuestra Diócesis”.

Con la segunda estaca queremos retomar el compromiso de ser una Iglesia sinodal que, venciendo la insolencia y el cinismo de Caín, “va **al encuentro del hermano**, del que está triste, del que sufre, del que se siente abandonado, de las madres de los desaparecidos, de las víctimas de la violencia, de quien ha perdido el camino, que vive sin fe y sin esperanza. Abramos caminos nuevos que nos conecten con todas las periferias existenciales y sociales de nuestra Diócesis y que nos permitan llegar a todos y les mostremos el Camino que conduce a la Vida, donde pueden recuperar la esperanza y la paz”.

La tercera estaca es un compromiso por rechazar la violencia, desistir de la venganza y hacer posible la reconciliación, como José, “el soñador”, que al reencontrarse con sus hermanos **restablece la fraternidad desde Dios**. Tejamos “una red de relaciones humanas amplia, fraterna y solidaria que permita una sana tensión, que no rompa las cuerdas, pero que nos mantenga unidos y seamos capaces de dar cobijo a todos”.

La cuarta estaca se reforzará **redescubriéndonos Iglesia-familia de Dios**, que, surcando el mar de la historia en este cambio de época, está llamada “a ofrecer una respuesta que

rescate lo verdaderamente humano y brinde la oportunidad de clarificar el camino que conduce a la vida y vida eterna, que es Cristo”.

Por último, queremos anclar todas las estacas en la roca firme, que es **Cristo, nuestra paz**, “para no perder la identidad, para no traicionar la verdad, para no cambiar el Evangelio por doctrinas novedosas que se presentan imaginariamente como revolucionarias y modernas”. No es posible relacionarnos como hermanos si no nos descubrimos hijos de un mismo Padre; y es Cristo, con su muerte en cruz y resurrección, quien ha ganado para nosotros la filiación divina y, por tanto, quien ha hecho posible la fraternidad.

El presente itinerario ofrece un subsidio litúrgico para la entronización de la Biblia en la celebración del domingo 3 de septiembre, de modo que toda la comunidad parroquial y diocesana se vea involucrada en este dinamismo. Los temas son abordados desde el método de la lectura orante de la Sagrada Escritura o *Lectio Divina*, que concluye con un compromiso que nos lleva a la acción social. El itinerario se desarrollaría a lo largo de cinco semanas. Algunos temas podrían, incluso, desarrollarse en dos días por semana. Se ofrece también un subsidio para la clausura de dicho itinerario.

Familias constructoras de paz		
Objetivo: que nuestras familias se descubran presentes en el plan de Dios y llamadas a caminar juntas para construir la paz en Cristo.		
Día	Pasaje bíblico	Tema
Domingo 3 de septiembre		Apertura
Día 1	Gn 2,4b-8. 15. 18-25. Adán y Eva	1ª estaca: Los creó varón y mujer
Día 2	Gn 4,1-7. Caín y Abel	2ª estaca: El otro es nuestro hermano
Día 3	Gn 45,1-15; 50,15-21. José	3ª estaca: La fraternidad restablecida
Día 4	Ef 2,11-22. La comunidad eclesial	4ª estaca: La Iglesia, familia de Dios
Día 5	Jn 14,23-29. La paz de Cristo	Cristo, nuestra roca, nuestra paz.
Domingo 8 de octubre		Clausura

Invitamos a las comunidades en los distintos niveles de Iglesia a recibir con buen ánimo esta iniciativa y favorecer los espacios para que la Palabra de Dios pueda sanear ambientes de descomposición social. Auguramos una gozosa “caminata bíblica” en sus comunidades parroquiales. Que Jesucristo, Palabra de Dios encarnada, haga arder nuestros corazones cuando nos explique las Escrituras, y nos parta el pan.

Sección Catequesis de Adultos
Instituto Teológico Diocesano de Colima
Animación Bíblica de la Pastoral

HOJA DE RUTA

- Buscamos implicar a todos los grupos parroquiales de la sección catequesis de adultos y a los movimientos diocesanos presentes en cada parroquia, especialmente los avocados al matrimonio y la familia, en la realización y vivencia del mes de la Biblia, a fin de “cerrar filas”, “aportando nuestras diferencias para enriquecer nuestra propuesta pastoral, eclesial y social”. Tiempos y espacios para esta etapa: última semana del mes de agosto (del Domingo 27 al sábado 2 de septiembre) en las reuniones de los grupos parroquiales y movimientos eclesiales.
- Salir, visitar familias, aprovechar el inicio del ciclo de catequesis infantil para involucrar a los padres de familia de la catequesis infantil (del Domingo 27 al sábado 2 de septiembre).
- Iniciar en nuestras parroquias el domingo 3 de septiembre con la apertura del mes de la Biblia y el signo de la entronización de la Biblia y el anuncio del mes de la Biblia con la temática “familias constructoras de paz”.
- Atendiendo a la realidad y creatividad de cada parroquia y párroco, la apertura podría realizarse también en los centros de evangelización, sectores, casas.
- Desarrollar la temática con los grupos ya existentes (de catequesis de adultos y de los movimientos existentes en la parroquia), también por sectores o centros de evangelización, en el día, lugar y hora de reunión, a lo largo de cinco semanas.

Tema 1: Un día de la semana del 3 al 9 de septiembre.

Tema 2: Un día de la semana del 10 al 16 de septiembre.

Tema 3: Un día de la semana del 17 al 23 de septiembre.

Tema 4: Un día de la semana del 24 al 30 de septiembre.

Tema 5: Un día de la semana del 1º al 7 de octubre.

- Clausurar el mes de la Biblia el domingo 8 de octubre, para tomar en cuenta a toda la comunidad parroquial.
- Aprovechar el impulso que pudiera generar el mes de la Biblia para continuar caminando juntos acompañados por nuestros catequistas de la sección catequesis de adultos y con la ayuda de los itinerarios de reiniciación cristiana para adultos propuestos para nuestra diócesis: Camino de Emaús.